
 

 

Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections 

Mittwoch, 21.06.2023 um 19:00 im VSS | Mercredi 21.06.2023 à 19h00 à l’UNES 

 

 

Anwesend | présent-e-s: 

· Vorstand | Comité executif: Seraina Campell, Laura Tschenett, Benjamin Pierroz, Léa 

Pacozzi, Nadège Widmer 

  Generalsekretariat | sécretariat générale: Luzian Franzini, Carla Burkhard 

(Hochschulpraktikantin) 

· Sektionen | Sections: Jannik Kochert (VSETH); Tim Röthlisberger (SUB); Simone 

Lorenzetti (studentiSUPSI); Pelin Kurnaz (studentiSUPSI); Valentin Messmer (skuba); Lara 

Flückiger (skuba); Marina Schwarze (skuba); Nuria Regensburger (students.fhnw); Pedro 

Duarte (FAE); Lucile van Riel (FAE); David Bircher (VERSO); Felix Ritzi (VSUZH); Samira 

Eckardt (SOL), Emile Blant (FEN); Sophie Wang (FEN); Jaasintha Uthmann (VSPHS) 

· Assoziierte | Membres associés : -- 

· GPK | CdC: -- 

· Gäste | Invité-e-s: David Di Santo (Projekt Students at Risk) 

Entschuldigt | Excusé-e-s : 

· Vorstand | Comité executif : Demian Tschanz, Maxime Barthassat, 

· Generalsekretariat | sécretariat générale : -- 

· Sektionen | Sections: Loretta Walther VSBFH 

· GPK | CdC: Fabienne Hitz 

 

A) Formalitäten | Formalités  

1 Formalitäten | Formalités 

1.1 Wahl Protokollführer:in | Élection redacteur*trice de PV 

Carla Burkhard (d) und Benjamin Pierroz (f) werden ohne Opposition als 

Protokollantinnen gewählt. | Carla Burkhard (d) et Benjamin Pierroz (f) sont élue-e-s 

sans opposition comme rédactrices du PV. 
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1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist mit 11 anwesenden Sektionen und 3 

Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) est atteint 

avec 11 sections présentes et 3 régions linguistiques représentées. 

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l'OdJ  

Die Traktandenliste wird ohne Opposition genehmigt. | L’ordre du jour est adopté sans 

opposition. 

1.4 Abnahme des Protokolls vom 03.05.2023 | Adoption du PV du 03.05.2023 

Das Protokoll vom 03. Mai 2023 wird ohne Opposition angenommen. | Le PV du 03 mai 

2023 est adopté sans opposition. 

2 Mitteilungen | Communications 

2.1 Vorstand 

- Benjamin (Bureau) : FoSu: encore deux places à FoSu pour les HES et les HEP 

libres  (Steuergruppe, comité directeur) : Si qqn est intéress-e : contacter Benjamin. 

- Emile (FEN) : Comment envisagez-vous les changements dans le comité dans le GS ? 

- Luzian (GS): In dieser Zeit sind immer viele Wechsel: Muriel ist noch immer im 

Stundenlohn angestellt, Noémie als Co-Generalsekretärin beginnt am 1. Juli. Vieles wird 

verschriftlicht sein mit Dokumenten und ein Teil wird auch mündlich übergeben. Ähnlich 

ist es beim Vorstand. Fix wird es ab dem 26.6., wenn die Dossiers übergeben werden 

und klarer sein wird, wer was übernimmt. 

 

2.2 Sektionen | Sections 

- skuba: Lara Flückiger übernimmt Ressort Äusseres von Valentin, Marina Ressort 

Soziales von Lea Tobler. 

- skuba: Ganz neuer Vorstand gewählt – 5 neue Personen. Auch die Geschäftsstelle ist ab 

Ende September neu besetzt. 

- students.fhnw: Kündigung vom Leiter der Geschäftsstelle. Sind immer noch am Vorstoss 

dran mit Basel-Stadt, der Vergünstigungen bei der SBB für die fhnw-Studierenden 

vorsieht. 

- FAE : Bientôt une réponse sur l’augmentation au sujet des bourses d’étude. Vivement la 

DV !!! (Bienvenue à Lucile). 

- studentiSUPSI : Pelin prenderà il posto di copresidente di Simone. Cercano il sostengo 

finanziario attraverso le partnerships. 

- FEN : Emile présente Sophie qui va prendre sa place. Bonjour Sophie      . Elle a le rôle 

de politique nationale avec une autre personne. La commission a rendu son rapport au 

sujet des hauses des taxes. Le 5 septembre, le GC décidera. 
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- VSUZH: Felix ist neuer Co-Präsident des VSUZH seit Mai. Zusammen mit Sandro wird 

Felix im Sektionsrat sein.  

- VERSO: In einer nächsten Sitzung wird Davids Nachfolge gewählt. Momentan läuft sonst 

bei VERSO nicht so viel. 

- VSETH: Zweitletzter Sektionsrat von Jannik. Ab Oktober hat auch der VSETH einen 

komplett neuen Vorstand (11 Personen). Am letzten Mitgliederrat ist ein VSS-

Evaluationsausschuss gegründet worden: Es geht nicht um einen Austritt aus dem VSS, 

sondern um eine Re-Evaluation der Beziehungen zwischen VSS und VSETH (das hat es 

interessanterweise vor ein paar Jahren bereits gegeben). Vorgehen: Vergleich der VSS-

Strukturen mit dem Bericht von damals; Interviews mit den Sektionen, evaluieren wie die 

Sektionen die Situation sehen. 

- Luzian (GS): Das GS ist an der Evaluation der Strukturreform, die an der November-DV 

präsentiert wird. Wir sind interessiert an allen Inputs und Anregungen, die von euer Seite 

kommen. Da können wir uns gegenseitig auch Rückmeldungen geben. 

- SOL: Einige abtretende Vorstandsmitglieder, eine Vakanz, die Samira selbst füllen wird. 

Der Revisions- und Finanzentwurf der SOL wurde abgelehnt, das ist schade, denn die 

SOL ist finanziell am Ende und wird höchstens noch ein Jahr durchhalten. Schaut auch 

mal beim Inseli vorbei, ein zwischengenutzter Carpark in Luzern mit coolen Angeboten, 

da war die SOL auch beteiligt. Wir sind auch an der Implementierung von gratis 

Menstruationsprodukten, die Unileitung kann nicht mehr nein sagen, jetzt ist es nur noch 

eine Frage der Zeit. (Finanzierung SOL: Finanziert sich durch Studienanteil – 15 Franken 

pro Studi, weil die Studiengebühren schon bei 800.- sind; es hat auch noch Fonds von 

der Universität, die aber nur eine temporelle Übergangslösung darstellen.) 

- SUB: Sophie wurde nicht bestätigt, Tim hat ihre Dossiers jetzt übernommen. Die SUB hat 

bis Ende September jetzt auch eine Vakanz. In der nächsten Sitzung wird noch eine 

Stellungnahme von der SUB zu diesen Wahlen kommen. 

Von assoziierten Mitgliedern ist niemand da. 

2.3 Kommissionen | Commissions 

- SOLIC : En mai, il y a le BM86 à Genève. C’est une super opportunité de mettre en avant 

différents sujets. La SOLIC s’occupe de trouver des thèmes croustillants. Vous êtes tous 

et toutes invité.e.s à entrer en contact avec nous. 

- SoKo: keine Mitteilungen 

- CodEg: keine Mitteilungen 

- Hopoko: keine Mitteilungen 

Nuria (fhnw): An der letzten Kommissionspräsidiensitzung wurden die Videos zu den 

Kommissionen gemacht. Ab Anfang September sollten diese Videos bereit sein. Falls es noch 

Leute gibt, die eine Sprech-Rolle des Skripts übernehmen könnten, wäre das super. Es werden 

alle Verbandssprachen und Englisch benötigt. Wo die Aufnahmen stattfinden, ist noch nicht 

klar, vielleicht ein Nachmittag (2 min-Videos pro Kommission). Ergänzung Emile : Le but est de 

dynamiser les commissions : faire bouger les commissions et motiver les gens à participer. 

2.4 Arbeitsgruppen | Groupes de travail 

- AG Mitgliederbeiträge: keine Mitteilungen 
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2.5 Weitere | Divers 

 

B) Infopunkte | Points d’informations 

3.1 BFI-Botschaft Vernehmlassung | Consultation message FRI 

- Seraina (Bureau): Dieses Jahr wird die BFI-Botschaft verfasst. Sie bestimmt die 

Verteilung der Gelder für die BFI-Landschaft. Für dieses Jahr gibt es das erste Mal eine 

Vernehmlassungsphase: Der Vorstand geht da jetzt durch die Texte und gibt seine 

Empfehlungen bis Ende Juli ab. Die Phase geht bis Ende September. Wir werden euch 

unsere Antworten zukommen lassen, damit ihr eure eigene Antwort noch machen könnt 

oder dann unsere Empfehlungen übernehmen und einreichen könnt. Wir werden auf 

euch zukommen, wenn wir unseren Teil gemacht haben. 

 

3.2 Verbandsretraite: Welche Sektion organisiert? | Retraite de l’UNES : quelle section 

organise ? 

- Nadège (Bureau) : Début de semestre (octobre), il y a une retraite de l’union. Si vous 

avez des thèmes à aborder, n’hésitez pas à nous l’indique. On cherche une section pour 

l’organisation. 

- Seraina (Vorstand): Der Vorstand organisiert den Inhalt, die Sektion sorgt für Unterkunft 

und Verpflegung usw. Wir geben euch noch eine Woche Bedenkzeit, sonst kommen wir 

direkt auf ein paar Sektionen zu. Es ist kleiner als die DV und es werden Gelder vom 

VSS zur Verfügung gestellt. Region Zürich wäre wieder Mal an der Reihe… Der VSS hat 

das letzte Mal alles Finanzielle übernommen (im Tessin), es wird mit der Sektion ein 

Budget vorgegeben und dann zusammen geschaut, wie es aufgeht. Das genaue Datum 

wird bekanntgegeben, wenn klar ist, welche Sektion die Organisation übernimmt. Die 

Idee ist noch vor Semesterpause. 

- Lara (skuba): Kann das schon übernehmen, das wäre ein guter Einstieg. 

- Seraina (Vorstand): Vielen Dank, wir behalten den Slot noch frei, da wir gerade in Basel 

waren, aber wenn sich sonst keine Sektion meldet, wäre das sicher super. 

3.3 Sprachen: Technische Lösungen – Testlauf | Langues: solutions techniques: test 

run 

- Seraina (Vorstand): Wir wollen hier über technische Lösungen reden und nicht wieder die 

Büchse der Pandora öffnen. Was etwas schwierig ist, sind die hybriden Formate des 

Sektionsrats. Wir haben auch schon ein paar Apps ausprobiert, die aber hybrid eventuell 

schwierig sind. Wir hätten sonst zwei Optionen, die wir aber jetzt nicht besprechen: 1 

Reglemente ändern und in gewissen Gremien auf Englisch wechseln, 2 mehr Geld 

investieren und andere technische Lösungen suchen. Jetzt wollen wir zwei Programme 

kurz testen, damit wir nachher das evaluieren können. Der Vorstand wird euch 

informieren, wie es weitergeht. 

- Emile (FEN) : On voulait chercher une seule solution. Mais la meilleure solution (Sybille 

du GT) est de trouver différentes solutions et de mélanger les solutions. Glossaire, 

dictionnaires, autres solutions techniques on doit voir comment ça se passe. 
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- Seraina (Vorstand): Eine App heisst «SayHi», man kann reinsprechen und sie übersetzt 

direkt. Versuch. Für im Raum würde es wahrscheinlich bessere Optionen geben. 

- Seraina (Vorstand): Zweite App «Microsoft Übersetzer», bei der kann man beide 

Sprachen mitlesen. Versuch. Alle Personen, die diese App auf dem Telefon haben, 

können simultan mitlesen. Übersetzt die ganze Konversation immer auf beide Sprachen. 

Sie funktioniert nicht schlecht, wenn man genug langsam spricht. 

- Laura (Vorstand): Über Zoom: die erste App hat besser übersetzt. Auch «SayHi» schreibt 

den Text mit. 

- Felix (VSUZH): Es gibt auch noch «Microsoft Group Transcribe», bei dem jede Person 

ins eigene Telefon sprechen kann und dann so übersetzt wird. 

- Lucile (FAE) : Attention cela risque d’augmenter le temps du conseil de section. Il ne 

faudra donc pas parler si vite. 

- Emile (FEN) : Il faut simplement parler moins vite, comme ça tout le monde se comprend. 

- Jaasintha (VSPHS): Wir müssen auf Deutsch auch korrekt sprechen und wenige 

schweizerdeutsche Ausdrücke («, wo») reinbringen, damit das Gerät uns überhaupt 

versteht. 

- Pedro (FAE) : C’est juste, si pas trop vite, je comprends tout. 

- Emile (FEN) : La retraite va être un laboratoire pour les langues. On expérimente là-bas. 

 

3.4 Übersicht politische Arbeit | Aperçu travail politique 

- Léa (Bureau) : Tout se trouve dans les documents « 3.4 Politische Arbeit/ 3.4 travail 

politique ». Nous sommes allés au Parlement pour rencontrer de nouvelles personnes. 

C’était super      . 

- Jannik (VSETH): Wie funktioniert das Lobbying im Parlament bei Einzelpersonen?  

- Léa (Bureau) : On représente les étudiant-e-s et normalement il y a des personnes qui 

nous invitent. Et puis on les demande s’ils/elles peuvent parler avec d’autres personnes 

de nos demandes. On a fait des vidéos avec Christian Dandrès (NR GE) qui seront 

bientôt publiées. 

- Jannik (VSETH): Gibt es eine Möglichkeit, den VSS als Stakeholder in eine Sitzung der 

WBK reinzubringen?  

- Luzian (GS): Wir haben eine guten Draht zum Präsidenten (Fabien Fivaz, NR NE) der 

WBK-M und wir werden berücksichtigt, wenn es uns betrifft. 

 

3.5 Termine | Dates 

- Laura (Vorstand): Ihr seht die Daten aufgelistet, das ist vor allem wichtig wegen der 

Sektionsräte. Die Retraite und DV sind noch nicht fix, da sind wir noch im Austausch 

mit den organisierenden Sektionen. 

- Emile (FEN) : Comment organiser le BM86 et la DV pour éviter les 2. Il n’y a pas eu de 

discussion actuellement mais il faut éviter le chevauchement. 
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C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions  

4 Beschlusstraktanden | Décisions 

4.1 VSS Mitglieder | Membres de l’UNES 

- Seraina (Vorstand): Stefan vom VSUZH hat damals die Frage gestellt, was die Strategien 

des VSS mit seinen Mitgliedern sind und ob sie sich mit nicht-Mitgliedern austauschen 

usw. Wir haben das schon an einer Verbandsretraite in Luzern diskutiert. Wir haben über 

den Fokus gesprochen: v.a. kleinere Verbände abholen oder dort schauen, wo es noch 

keine etablierten Organisationen gibt ODER ob es eher um die grossen Sektionen gehen 

soll. Wir haben eigentlich beide Strategien verfolgt. Wir sind immer im Kontakt mit FHs, 

die nicht Mitglieder sind, z.B. am FH-Vernetzungstreffen. Diese FHs haben meist ganz 

junge Studierendenschaften, die noch nicht alle ready sind, beizutreten. Maxime hatte 

engen Kontakt zur AGEF, da gibt es historische und finanzielle Gründe, wieso sie nicht 

mehr Mitglied sind. Wir sind mit allen Studierendenschaften in Kontakt, mit machen enger 

mit anderen weniger. Wir haben als VSS etwas das Problem, wie wir unsere 

Mitgliedschaft an die Sektionen verkaufen und wie wir unsere Anliegen auf ihrer Ebene 

einbringen. Und weil wir den Anspruch haben, alle Studierenden auf nationaler Ebene zu 

vertreten, was wir als wichtig erachten, aber nicht sehr weit bekannt ist. 

- Nuria (students.fhnw): Wir sollten die Studierenden mehr in die Kommissionen einbinden.  

- Emile (FEN) : Il est primordial d’avoir un échange avec les sections non-membres. Et de 

mettre en place une certaine dynamique. 

- Jannik (VSETH): ETH hat mit der AGEPoly Kontakt – ihr Grund sind die Finanzen. 

Ermutigung, dass alle in der AG Mitgliederbeiträge mitmachen und helfen, Lösungen zu 

finden. 

- Seraina (Vorstand): Auf die ersten fünf Jahre Mitgliedschaft kann eine Reduktion 

beantragt werden. Wir wissen, dass die Finanzen ein Problem sind – auch unabhängig 

davon können Sektionen in den AGs mitmachen, was von Vorteil ist und wäre. 

- Simone (studentiSUPSI): Promuove il punto di vista di associazione nuove et piccola: 

primo contatto con l’USU in ottobre 21 alla FH-Vernetzung. Potevano profittare di quelle 

riunioni. Importante fare più attenzione alle persone che vengono in contatto con l’USU 

per la prima volta – e una cosa di contatto personale – et provare a includere tutti-e. 

- Jannik (VSETH): Wie sieht es aus mit der Studentenschaft der HSG? Die AGEPoly, 

VSETH und SHSG sind einmal gemeinsam aus dem VSS ausgetreten und die SHSG 

nicht mehr eingetreten. 

- Seraina (Vorstand): Momentan haben wir keinen Kontakt zu ihnen, bin aber dafür, dass 

wir den Kontakt allgemein weiterführen und wieder suchen. 

- Valentin (skuba): Er hat mal eine Drittmittelförderung beantragt. Die SHSG schätzen den 

Austausch. Die Studierenden haben eine Zwangsmitgliedschaft in der SHSG. Ein Studi 

hat geklagt, weil er den Verein nicht in einem anderen wollte, hinter dem er nicht stehen 

konnte, deshalb ist der SHSG ausgetreten. 

- Nuria (students.fhnw): Es gab Personen von der HSG, die Interesse an einem Mandat im 

Vorstand hatten und es ist ja nicht zwingend, dass man schon Mitglied ist. Vielleicht wäre 

gerade das oder die Mitarbeit in einer Kommission eine Möglichkeit, solche Mitglieder an 

Bord zu holen. 
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Beschluss: Ordnungsantrag Emile: Diskussion wird abgebrochen. | Décision : Motion 

d'ordre Emile : La discussion est annulée. 

4.2 Antrag Fonds Info & Aktion: Students at Risk | Motion Fonds Info & Action: 

Students at Risk  

- Luzian (GS): DV hat im Mai 2022 der Finanzierung des Projekts zugestimmt. Die 

Finanzierung reicht nun nicht aus, das Projekt weiterzuführen. Deshalb dieser Antrag von 

zusätzlichen 9'000 CHF. 

- David Di Santo: Situation mit dem Funding war sehr schlecht. Die meisten Stiftungen 

begründen ihre Absage nicht, deshalb ist es schwierig zu evaluieren, wieso es nicht 

funktioniert. Die Stiftungen sind auch nicht gerne eine von vielen. Vielleicht könnte mit 

einer kleineren Grösse (ca. 8 Studierende) das Ganze besser funktionieren. Lichtenstein 

würde mit uns eine Partnerschaft eingehen, wenn das Projekt gut funktioniert und 

gewisse Bedingungen erfüllt sind. 

- Seraina (Vorstand): Vorstand steht voll und ganz hinter dem Projekt, da die institutionelle 

Anbindung fehlt. 

- Valentin (skuba): skuba findet das Projekt toll und möchte sich fest die geleistete Arbeit 

bedanken. VSETH (Yannick) und Emile (ESU-Delegation) schliessen sich diesem Dank 

an.  

Beschluss: Der Antrag für die zusätzlichen 9'000 CHF für StaR wird einstimmig 

angenommen | Décision : La motion pour les 9'000 CHF supplémentaires est accéptee à 

l’unanmité. 

4.3  Wahlen Vorstand | Élections comité  

Samira (SOL) übernimmt für dieses Traktandum die Sitzungsleitung. 

Vorstellung der Kandidatin Melanie Holle per Video. 

Dann folgt die Diskussion zwischen den Sektionen zur Kandidatur. 

- Samira (SOL): Gibt es eine weitere Kandidatur (muss f/d sein)? 

Nein. 

- Samira (SOL): Bestehen die FHs und die ETH auf ihren Sitz? 

Nein.  

- Samira (SOL): Gibt es aktive Opposition gegen eine offene Wahl? 

Nein. 

- Samira (SOL): Es gibt 3 Wahlgänge, je nachdem wie die Stimmen verteilt sind.  

- 9 Stimmen für Melanie im ersten Wahlgang. Keine Nein Stimmen. Eine Enthaltung.  

- 9 Stimmen für Melanie im zweiten Wahlgang. Keine Nein Stimmen. Eine Enthaltung.  
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Beschluss: Melanie Holle wird für das Mandat vom 01.08.2023-31.07.2024 in den 

Vorstand des VSS gewählt. | Décision : Melanie Holle est élue dans le comité exécutif de 

l’UNES pour un mandat du 01.08.2023 au 31.07.2024. 

Melanie Holle nimmt ihre Wahl an. 

4.4 Wahlen: Mitglieder thematische Kommissionen & Arbeitsgruppen & 

Repräsentant*innen VSS | Élections : membres des commissions thématiques & des 

groupes de travail & des représentant·e·s de l’UNES  

CodEg: Keine Änderungen  

Hopoko: Tim Röthlisberger (SUB) kandidiert. 

SoKo: Nuria (students.fhnw) tritt als Co-Präsidentin zurück, würde gerne als normales Mitglied 

kandidieren. 

Solic: Sophie Wang (FEN) kandidiert. 

 

FÜR ALLE KOMMISSIONEN: statt Lea Tobler Marina Schwarze, statt Valentin Messmer Lara 

Flückiger – die Mails bleiben dieselben! 

 

Seraina (Vorstand): Am besten: Mail und Name der neuen Personen an info@vss-unes.ch  

 

Beschluss: Alle Kandidaturen werden per Akklamation und in globo bestätigt. | 

Décision : Toutes les candidatures sont acceptées per acclamation et in globo.  

AG Mitgliederbeiträge:  

- Skuba: Silvan Bucher, Lea Tobler, Valentin Messmer sind nicht mehr Teil, die skuba ist 

also nicht mehr vertreten. 

- FEN: Es wird eine Änderung geben. Wir werden es euch noch mitteilen. 

- SUB : Gazmendi tritt zurück, Tim übernimmt. 

- VSETH: Niels Jensen streichen. 

Beschluss: Alle Änderungen werden per Akklamation und in globo bestätigt. | Décision : 

tous les changements sont accpetés par acclamation et in globo. 

Vertretungen: Keine Änderungen. 

Seraina (Vorstand): Wenn Personen interessiert sind, mitzumachen bei AG Mitgliedereiträge, 

melden bei info@vss-unes.ch. 

 

D) Varia | Divers 

5.1   

Schönen Abend      ; Ende: 22.25 

mailto:info@vss-unes.ch
mailto:info@vss-unes.ch

